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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Alexander-von-

Humboldt-Gymnasiums Konstanz am 07.03.2024 

 
Anwesend: Jürgen Kaz, Frank Stöcker, Alexandra Melcher-Braun, Katja Kruschwitz, Susanne Sailer, Bettina 

Müller, Florian Mansmann, Sara Mahmudi, Christian Hack, Janine Kramzar (Protokollführung) 

Ort: Schülercafé Alex  
Beginn: 19.00 Uhr 

  
1. Begrüßung durch Frau Melcher-Braun, 1. Vorsitzende des Vereins  
Die Versammlungsleitung Frau Melcher-Braun stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen 
wurde und beschlussfähig ist und stellt die Tagesordnung gemäß Einladung vor:  

1. Begrüßung  
2. Rückblick und Ausblick 
3. Bericht der Schulleitung 

4. Kassenbericht und Entlastung der Kassenwartin und des Vorstands 

5. Wahl des Vorstands 

6. Varia 

Das Protokoll von der letzten Mitgliederversammlung wird per Handzeichen einstimmig angenommen. 
 
2. Rückblick und Ausblick 

Hygieneartikel: 

Frau Melcher-Braun lobt die Hygieneartikel, die nach wie vor gut angenommen werden und frei zugänglich in 

den Sanitäranlagen ausliegen.  

Mittelstufenparty: 

Der Testlauf einer Mittelstufenparty hat großen Anklang gefunden und wird im kommenden Schuljahr 

wiederholt werden. In diesem Zusammenhang danken wir herzlich den Schülersprecher:innen für ihr 

Engagement und ihre Arbeit. Des Weiteren hatte ein Komitee bestehend aus Mittelstufenschüler:innen zum 

Erfolg des Abends beigetragen. Auch den Verbindungslehrer:innen gilt ein großes Dankeschön für ihren Einsatz 

zu diesem gelungenen Abend. 

Drittmittelakquise: 

Im Herbst vergangenen Jahres wurde beim Fördervereinshock eine Liste mit Stiftungen zur Drittmittelakquise 

bekannt gemacht. Herr Haas, Herr Nisch, Frau Wilhelm und Frau Lehn konnten erfolgreich Gelder und 

Sachspenden für ihre Projekte generieren. 

Verkauf von Textilien: 
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Der Verkauf der neuen Textilien (Hoodies und T-Shirts) der Firma „3Freunde“ findet großen Anklang, so dass 

nach drei Verkäufen bereits eine Nachbestellung erfolgen muss. Allerdings wird ein neues Logo als Aufdruck 

befürwortet. Diese Aufgabe wird von der Kunstklasse 9A übernommen. 

Gedankenaustausch mit anderen Fördervereinen: 

Gewinnbringend in der Zusammenarbeit, wird der Austausch mit den anderen Fördervereinen der 

weiterführenden Schulen hervorgehoben. Ein jährliches Treffen wird angestrebt.  

Herbsthock: 

Des Weiteren soll der Herbsthock etabliert werden. Im Oktober/November 2024 wird es wieder einen 

Herbsthock zur Planung des Folgejahres geben.  

ABI Geschenke: 

Frau Melcher-Braun schlägt für die ABI Geschenke im Jahr 2024 Picknickdecken oder Microfaserhandtücher 

vor. Frau Kramzar greift die Idee des Referendars auf, Socken mit dem AvH Logo bedrucken zu lassen. Die 

Entscheidung über die ABI Geschenke wird beim nächsten internen Vorstandstreffen getroffen. 

Flyer: 

Im Jahr 2023 sind eintausend neue Flyer für den „Verein der Freunde“ gedruckt worden. Da sich unangekündigt 

die Mailadresse des Vereins geändert hat, müssen entsprechende Etiketten mit der Adressänderung gedruckt 

und auf den Flyern platziert werden. 

Anschaffung von Veranstaltungstechnik: 

Da bei schulinternen Festivitäten bisher Einiges an Veranstaltungstechnik über die Firma „a2r“ ausgeliehen 

wird, kam die Idee auf, in eigene Technik (mit der Unterstützung des Fördervereins) zu investieren. 

Laut Schülersprecher Christian Hack ist ausreichend Tontechnik vorhanden, allerdings sollte in Lichttechnik 

investiert werden. Herr Glaesser ist für die Beratung dieser Maßnahme der richtige Ansprechpartner. Herr Kaz 

bringt ein, dass auch die Lautsprecher hinsichtlich ihres fortgeschrittenen Alters geprüft werden müssten. Des 

Weiteren muss über die Lagermöglichkeiten und die Ausgaberegeln eigener Technik nachgedacht werden. Frau 

Melcher-Braun weist auf die Möglichkeit hin, gebrauchte Technik vergünstigt bei der Firma „a2r“ zu kaufen.  

Pfandsammelbehälter: 

Sara Mahmudi wirft ein, dass die Pfandsammelaktion in entsprechenden Behältern im Rahmen der Projekttage 

vorangetrieben werden soll. Dieses Projekt könnte durch Frau Dehmel betreut werden. 

 

3. Bericht der Schulleitung 

Herr Kaz teilt mit, dass wieder mehr neue Mitglieder zu Beginn des neuen Schuljahres akquiriert werden 

müssen. Idealerweise macht die neue Schulleitung beim ersten Elternabend auf den “Verein der Freunde” 

aufmerksam und teilt direkt Flyer mit der Möglichkeit zur Onlineanmeldung aus. 

Die Idee zur Bestuhlung von Terrassenmöbel für das Café Alex auf dem Holzbereich vor der Mensa nimmt Form 

an. Herr Ströhle prüft passende Sitzmöbel ähnlich der Gastronomie, die mit einer Sicherheitsverankerung vor 

Diebstahl geschützt werden können. Herr Kaz verfolgt seit Längerem die Idee, die drei Parkplätze am Rhein (im 

direkten Bereich vor der Mensa) aufzugeben und stattdessen dort einen Grünstreifen entstehen zu lassen.  

Herr Stöcker konnte auf dem Hof des Humboldts mehr Platz für neue Lehrerfahrradplätze schaffen, indem die 

Hecke verkürzt wurde. Zudem kam das Angebot des Schulträgers für eine zweistöckige Fahrradparkplatzanlage, 

so dass die Fahrräder sogar vor Regen geschützt werden können. Diese Fahrradparkplatzanlage befindet sich 

zurzeit in Arbeit. 
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Herr Kaz macht darauf aufmerksam, dass die Bauarbeiten zu der Wohnanlage « Laubenhof » abgeschlossen 

sind und der Fokus wieder auf die Schulhofgestaltung gerichtet werden muss. Entsprechende Pläne zur 

Schulhofgestaltung wurden bereits 2008 erstellt. Von diesen Plänen sind etwa 1/3 umgesetzt worden z.B. die 

zahlreichen Fahrradständer für die Schüler:innen. Im Juni 2024 wird Herr Kaz den entsprechenden Antrag in 

den Haushalt 2025/26 der Stadt Konstanz einbringen. Möglicherweise wird diese Maßnahme begleitet werden 

von einer Projektgruppe bestehend aus Lehrer:innen, Eltern und Vertreter:innen der Stadt. 

Die Zeugnisverleihung für die Abiturient:innen findet am Sa., 30.6.2024 im Bodenseeforum statt. Das Geschenk 

zum bestandenen Abitur vom „Verein der Freunde“ soll wieder über die Schulleitung ausgehändigt werden. 

Herr Stöcker bedankt sich für die unkomplizierte Förderung durch den Förderverein. Bislang stehen drei 

Anträge für Förderungen zu den Studienfahrten im September 2024 aus. Herr Stöcker sammelt bis zu zehn 

Anträge, um Einzelüberweisungen zu vermeiden. 

Fr. Kramzar spricht ihren Dank an Frau Hanf für schnelles Reagieren auf die Belange des Fördervereins (z.B. 

Hochladen von Inhalten) aus. Dabei wird der stets nette, freundliche Kontakt hervorgehoben.  

 

Das schulinterne Kollegium bleibt auch im neuen Schuljahr 2024/25 bestehen. Folglich wird es außer des 

Wechsels der Schulleitung keine Veränderungen im Lehrpersonal geben. 

 

4. Kassenbericht 2022 (Fr. Sailer) und Entlastung Kassenwartin und Vorstand 

Beim Kassenbericht des zurückliegenden Kalenderjahres (01.01.2023 bis 31.12.2023) stehen 21.513,08€ 
Einnahmen/ 22.156,90€ Ausgaben gegenüber.  
Der Kontostand betrug am 01.01.2023: 11.316,51€ und am 31.12.2023: 10.672,69€. 150€ befinden sich als 
Wechselgeld in der Barkasse. 
Die Kassenprüfung wurde von Fr. Anja Neuweiler am 01.03.2024 durchgeführt. Die Kassenprüfung stellte eine 
einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest.  
Frau Müller stellt den Antrag auf Entlastung der Kassenwartin.  

Der Antrag wird einstimmig per Handzeichen angenommen.  

Frau Sailer tritt als Kassenwartin zurück. 

 

5. Wahl des Vorstands 

Frau Müller stellt den Antrag auf Entlastung der 2. Vorsitzenden Frau Kruschwitz. 

Dem Antrag wird via Handzeichen mit neun Ja-Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt.  

 

Frau Müller stellt den Antrag auf Entlastung der 1. Vorsitzenden Frau Melcher-Braun. 

Dem Antrag wird via Handzeichen mit neun Ja-Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt.  

 

Frau Kruschwitz schlägt Frau Müller als Kassenwartin und Herrn Mansmann als 2. Vorsitzenden vor. 

Frau Müller stellt sich zur Wahl als Kassenwartin. 
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Sie wird via Handzeichen mit neun Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt  

Herr Mansmann stellt sich zur Wahl als 2. Vorsitzender.  

Er wird via Handzeichen mit neun Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 

6. Varia 

Am Weihnachtsbasar wurden von der Schulgemeinschaft 4.000€ eingenommen. Dieser Erlös wurde an die 

Partnerschule in Calcutta gespendet. 

Die Einschulung der Sextaner wird am Fr., 05.07.2024 von 15-17 Uhr stattfinden. Im Rahmen der Einschulung 

wird es einen Verkauf und eine Vorstellung des Fördervereins geben. 

Frau Melcher-Braun verweist auf den Paragraphen 3, Absatz 3 der Satzung, mit dem es dem Vorstand erlaubt 

ist, Ehrenmitglieder auf Lebenszeit zu ernennen. 

Sie schlägt Herrn Kaz als Ehrenmitglied zum Dank für seinen Einsatz und sein Engagement, als langjähriger 

Schulleiter, anlässlich seiner bevorstehenden Pensionierung, vor. 

Herr Kaz wird mit neun Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. Somit ist er das erste Ehrenmitglied im 

„Verein der Freunde“. 

Frau Melcher-Braun beendet die Sitzung um 20:43 Uhr.  


